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小区居民：
想要正常用水为何这般难

“我们交了自来水费，小区却不能正常
用水，生活受到很大影响。春节在即，希望
有关部门管一管。”上月中旬，家住双清区
兴隆街道紫薇社区牛形山小区的肖先生将
该小区业主群的聊天记录给记者看，反映
他们小区频频停水的情况。

用水问题牵涉到的小区还有湘桂黔建
材城二期A区、C区。

牛形山小区居住着43户安置户。紫薇
集团当初开发时，政府划出这片小区用于
拆迁安置。据该小区居民介绍，搬迁之初，
紫薇集团曾口头承诺：牛形山小区居民以
后在生活用水、用电等方面，无需缴纳除水
电费之外的其他杂费。

湘桂黔建材城二期 A 区的居民说，他
们入住A区的时候，C区还没有建。等到C
区建好后，一下子搬来这么多人，再加上牛
形山小区的住户，共有近700户居民。原水
管的线路和管道没有升级，导致A区、C区
用水出现了问题。

涉事的大部分居民认为，紫薇集团应
负责任，因为紫薇集团是开发商，理应保障
好3个小区的用水问题；同时，自来水公司
也有责任，因为该公司是居民用水的供应
单位，收取了水费，应该要提高服务意识，
改造好自来水管道，保障居民用水。

自来水公司：
地势较高需二次增压

记者拨通了邵阳市自来水公司的客服
热线。据介绍，自来水公司近期也接到了关
于该区域范围内居民的投诉电话，曾多次
参与社区居委会、街道办的协调工作。自来
水公司工作人员说，因紫薇社区牛形山小
区和湘桂黔建材城二期 A 区、C 区地势较
高，自来水水压不够，无法到达居民家中，
只能采取二次增压的方式来进行供水，但
增压泵的电费需小区业主自行承担。

记者调查得知，国家规定住宅的供水
压力不得超过0.35MPa，也就是送水的高度
为35米。居民们说，3个小区的地势不算太
高，是可以实现全覆盖的，只不过小区在建
设时采用的是水泥管道，承受高水压会导
致管道破裂。

自来水公司曾制定过一套改造管道的
项目方案，所需工程款为20余万元，款项没
有筹集到位，方案也就迟迟无法落地。

物业公司：
增压泵电费拖欠严重导致一度停水

记者在湘桂黔建材城二期弘通物业公
司采访得知，该小区公共区域内前段时间
确实停水了，而停水的原因是部分业主不
愿缴纳每年100元的增压泵所产生的电费。
因欠费较严重，只能在每天18时至24时让
增压泵工作，实行间断性供水。

弘通物业公司于2020年入驻湘桂黔建
材城二期，从开发商紫薇集团接下物业服务
项目。因增压泵老化产生高额电费，每月光
电费就需要近万元，经业主代表和物业公司
商榷后安装新的增压泵，电费控制在每月
4500元左右。湘桂黔建材城二期A区、C区
常住人员有600多户，按照每户每年100元
的标准收缴电费，是可以维持增压泵正常运
转的，但近两年来的缴费情况不容乐观。

物业公司员工林女士说：“我们也是不
得已将物业费分解成电费、卫生费等小额
费用，一笔一笔地收。但缴费情况依旧很不
理想。”

林女士介绍，2021年改泵后，A、C两小
区收费情况整体完成近70%，但牛形山的安
置户拒绝缴纳费用。今年就引发A、C两小
区部分居民不满，认为费用缴纳不公平、不
合理。

紫薇集团：
没有义务为居民承担水泵增压费

据记者调查，自2007年湘桂黔建材城
二期工程开工以来，前期紫薇集团发展形

势较好、业务扩展迅速，为尽快完成拆迁安
置，便口头承诺安置户无需多缴纳水泵增
压费等额外费用。但近两年公司发展受阻，
加上物业管理工作已移交给弘通物业公司
全权运作，便不再承担这笔费用。

记者拨打了紫薇集团相关负责人电
话。该负责人说：“紫薇集团已经为牛形山
的安置户缴纳了13年的水泵增压费，我认
为我们没有义务承担他们世世代代的这种
费用，这是一个‘无底洞’。”

紫薇集团负责人的表态，大部分业主
并不认同。他们认为，相较于其他小区不用
缴纳其他杂费也能正常用水，这笔水泵增
压费，是“强加”在业主头上的。

“我们这些业主，要么是安置户，要么是
通过市场渠道购房的业主。紫薇集团作为开
发商，有义务保障好业主正常的生产生活。”
湘桂黔建材城二期A区居民刘女士说。

街道办：
多次协调未果，提出两套方案

上月中旬，兴隆街道办特意组织召开
了协调会议。街道党工委有关负责人表示，
这样的协调会已经开了好几次了，但紫薇
集团一直未派代表参加会议，协调就一直
没有结果。

协调会提出两套解决方案。第一套方
案是小区每栋选出一名代表，尽快成立业
主委员会，督促居民缴纳水泵增压费用以
维持增压泵的正常运作。执行这套方案的
主要问题在于，每年都需缴纳水泵增压
费，而且牛形山安置户拒缴水泵增压费的
事情一直无法得到有效解决。另一套方案
是由自来水公司改造管道，集聚小区居
民、社区居委会、街道办及紫薇集团四方
力量凑齐款项，尽快落实项目，一次性解
决停水问题。

目前，3个小区暂时正常供应自来水，
但问题未得到根本解决，业主们依然担心
会随时停水。街道和社区的工作人员仍在
做相关工作。

小区频频停水，近700户业主无奈发问——

水泵增压电费，究竟由谁“买单”？
邵阳日报记者 易鑫 艾哲

邵阳日报讯（通讯员
邓佳）1月9日，北塔区举行
2023年第一批重点招商引
资项目集中签约仪式，共集
中签约 6 个项目，总投资
18.3亿元。

此次签约是北塔区招
商引资成果的一次集中展
示。6 个项目涉及文化旅
游、新能源发展、教育事业、
材料生产等多个领域和业
态，分别为南平鑫荣游乐设
备有限公司、湖南国电投海
湘新能源科技有限公司、邵

阳市郡德骄阳教育管理有
限公司、富森阻燃材料有限
公司、君志达材料、中恺钢
化玻璃有限公司。近年来，
北塔区以“时不我待、只争
朝夕”的精神，高质高效推
进招商引资工作，着力优化
营商环境，项目建设取得较
大突破。2022 年共签约招
商引资项目 15 个，合同引
进资金 61.16 亿元，其中湘
商回归项目引进完成4个，
合同引进资金26.4亿元，全
区经济呈现向上向好态势。

北塔区举行重点招商引资项目集中签约仪式

6个项目总投资18.3亿元

邵阳日报讯（记者 袁
光 宇 通讯员 张 高 桦
张洋）“本是被打的受害人，
谁知竟也是聚众赌博的参
与者！”1 月 7 日，邵阳县公
安局城关派出所摧毁一个
赌博团伙。

当日 22 时许，城关派
出所接到男子林某某报警，
称被人殴打。但在询问过程
中，民警发现该起案件并不
普通，系因赌博之中起内
讧，肖某、向某等 6 人怀疑
林某某等3人“出老千”，对
林某某、银某、黎某 3 人进
行殴打并要求退还赌金。

原来，1 月 7 日，9 人相
约来到峡山社区某居民房
内进行赌博。在赌博过程
中，肖某等6人怀疑林某某、
银某、黎某3人“出老千”，便

现场要求其赔偿输钱损失，
后因 3 人不配合，肖某等 6
人便对林某某 3 人拳打脚
踢，林某某选择报警。

了解清楚情况后，城
关派出所将殴打他人及参
与赌博的9人抓获归案，现
场查获涉赌资金1万余元。
目前，林某某、银某、黎某
因聚众赌博，肖某、向某等
6人分别因殴打他人、聚众
赌博均已被公安机关依法
行政拘留，该案正在进一
步办理中。

民警提醒群众：赌博是
一种违法犯罪行为，也是一
种社会毒瘤，害人害己。无
论是平时还是新春佳节，切
莫心存侥幸、以身试法。为
了自己、为了家人，务必远
离赌博！

聚众赌博起内讧，全栽了！

邵阳日报讯（记者 袁
光宇 通讯员 杜权）在高
速公路港湾休息了一会，竟
然将一起下车的大儿子遗落
在港湾，1月6日，这一幕发
生在宁靖高速公路邵阳段。

当日，省高警局邵阳支
队绥宁大队民警接到报警
后，立即赶往现场。原来，一
对夫妻带着两个孩子在高
速公路一处港湾停车休息
后，继续驾车前行较长时间
后，才从小儿子口中得知，
大儿子并没有跟随他们一
起上车。

详细了解情况后，民警

兵分三路，根据当事人提供
的行驶路线回头寻找。1小
时后，民警在宁靖高速东往
西 3km 莲塘隧道入口处，
发现一名身穿白色衣服的
男孩向着警车挥手。民警确
认其身份后，立即将男孩安
全带离高速公路。

10 分钟后，民警在宁
靖高速公路关峡收费站顺
利将男孩送到父母手中。

民警提醒：高速公路行
车途中如需休息，最好就近
选择收费站下高速公路或
进入服务区休息；发车前，
务必清点好人数再出发。

粗心父母将孩子
遗落高速公路港湾

为确保今年春运安全
平稳有序，双清区交通运输
局从春运首日起，每天安排
志愿者在辖区汽车站和铁
路道口开展交通安全巡查
和劝导工作，倡导市民遵守
交通安全法规。图为 1 月
13 日，志愿者在下河线铁
路道口向过往市民发放安
全宣传手册。
邵阳日报记者 伍洁
通讯员 唐美玉 刘兴富
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